



N°715 - 24/04/2025

Pétition : Maintien de la rémunération à 100% en CMO – Abrogation du jour de carence

L'intersyndicale Fonction Publique lance une pétition en faveur de l'abrogation du jour de carence et du maintien de la rémunération à 100 % en cas de congé de maladie ordinaire.

Depuis le premier mars 2025, les agents et agentes qui sont en arrêt maladie subissent, **en plus du jour de carence, une perte de rémunération de 10%** qui s'applique à l'ensemble de leur rémunération : traitement indiciaire, primes et indemnités maintenues pendant le congé de maladie.

[Signez la pétition ! L'article complet](#)

Stagiaire 2025 : prépare ta rentrée avec la CFDT. Participe à nos visios !

Vous serez en septembre enseignant·e (en école, collège ou lycée) psy-EN ou CPE stagiaire et vous vous posez certainement beaucoup de questions. Vous trouverez des réponses dans ces réunions en visio et envisagerez ainsi la rentrée avec moins d'inquiétude. [En savoir plus](#)

Réforme de la formation initiale: et si c'était la dernière?

Les tensions autour de la formation initiale se sont trop longtemps cristallisées sur la place d'un concours de recrutement qui n'a cessé de fluctuer au gré des alternances gouvernementales avec pour conséquences la déstabilisation du schéma global de formation, l'épuisement des équipes dans les IUFM-ESPE-INSPE, la précarisation des étudiants et des étudiantes. Les dernières annonces sont encourageantes, mais des incertitudes demeurent. [L'article](#)

Le conseil médical

Depuis le 1er mars 2022, le conseil médical est l'unique instance en charge des questions liées à la santé des agents de la Fonction publique d'État. Il remplace le comité médical et la commission de réforme. [Tous les détails](#)

Simplification des démarches de départ à la retraite

A compter du 1^{er} mai 2025, la formalité de transmission de la demande de radiation des cadres par le futur retraité est supprimée. [Lire en détail sur Partage](#)

Déroulement de carrière

Vous retrouverez dans notre article les premières informations concernant les modifications prévues pour le déroulé de carrière. [L'article](#)

Budget 2026: communiqué intersyndical

Dans le cadre de la construction du budget 2026, les organisations syndicales, représentatives des personnels qui font l'École au quotidien, au plus près de l'ensemble de la population du pays demandent l'ouverture de discussions dans le cadre d'une réunion multilatérale ou d'un CSAMEN... [L'article](#)

Enquête condition d'exercice en maternelle

Pour le Sgen-CFDT Lorraine, l'école maternelle est fondamentale et doit être prioritaire dans le budget de l'Etat. Depuis quelques années, les enseignants de maternelle témoignent de difficultés croissantes en matière de gestion des élèves et d'apprentissages. Afin d'alimenter notre état des lieux et le porter auprès de l'administration, nous vous proposons de remplir cette enquête. Cela vous prendra moins de 10'. Retrouvez l'enquête en bas [l'article](#).

Groupe Facebook PE Vosges

Viens nous retrouver sur notre groupe Facebook des Professeurs des écoles des Vosges en cliquant [ici](#)

Tu y retrouveras toutes les infos utiles à ne pas manquer !

Actualités CFDT

La CFDT 1er syndicat de France : le mot de Marylise Léon

Après 2017 et 2021, et pour la troisième fois, la CFDT conforte sa place de premier syndicat du secteur privé mais aussi de premier syndicat de France tout court – privé et public réunis – depuis 2019. Nous aurions tort de jouer les blasés et de ne pas nous en féliciter !

Car oui, cette première place est bien structurelle. Elle est le reflet de la confiance que les travailleurs nous accordent, de façon répétée, par leur vote. C'est à vous, militantes et militants de la CFDT, que nous la devons ; à vous qui, au plus près de vos collègues et de leurs aspirations, agissez au jour le jour dans les entreprises et les administrations afin d'améliorer leur quotidien. [L'article](#)

[Communiqué FAGE et CFDT] Il est urgent de réformer le système de bourses !

Devant l'urgence de la situation, la CFDT et la FAGE portent des propositions claires pour une réforme systémique des bourses étudiantes.

Nous demandons de façon immédiate :

- la suppression des échelons et la linéarisation du système afin de mettre fin aux effets de seuil ;
- la revalorisation des montants attribués et l'indexation des barèmes d'attribution des bourses sur l'inflation ;
- l'élargissement du nombre de boursier·es afin d'intégrer les classes moyennes actuellement exclues ;
- l'amélioration des dispositifs pour les étudiant·es non éligibles aux bourses, y compris les étudiant·es internationaux·ales ;
- une prise en compte renforcée de la situation des étudiant·es décohéitant·es et de leur situation géographique ;
- l'amélioration de la gestion des bourses des formations sanitaires et sociales.

[Le communiqué de presse complet](#)

Bons plans

♦ **Les jeux collectifs au cycle 1** : des jeux de conquête et de transport d'objets proposés par la circonscription de Saintes. [Le lien](#)

◆ SOS j'ai 15 minutes pour préparer ma séance d'Histoire : sur le site de Charivari C'est peut-être moins élaboré que ce que préconisent vos formateurs à l'INSPE mais, dans la vraie vie, c'est ce que j'applique au quotidien et dans la série « kit de survie », cette démarche vous permettra d'assurer des séances d'histoire tout à fait honorables et efficaces. [Le lien](#)

	
	Adhésion: Bulletin d'adhésion
Restons en contact: SGEN-CFDT Vosges	Se syndiquer : C'est nécessaire et c'est utile !
Pour contacter les représentants du personnel : Isabelle ARTIGUE, Sonia PETETIN, Hervé LUCHIER, Damien KNIBIEHLY. 88@sgen.cfdt.fr 4, rue Aristide Briand BP 334 88008 EPINAL CEDEX 03 29 82 00 82 ou 06 76 07 27 88	Se syndiquer, c'est un acte volontaire et individuel qui concrétise la volonté de chacun d'être acteur et de ne pas simplement subir ses conditions de travail. Il permet de s'organiser dans la durée pour: réfléchir et peser sur les différents dossiers, être accompagné dans ses démarches, se défendre ou aider des collègues exposés à l'autoritarisme ou autre agression ... Le Sgen-Cfdt envoie à chacun une information qu'il espère de qualité ; il en appelle à la responsabilité de chacun pour transformer sa sympathie en adhésion. Rejoignez-nous !
En savoir plus →	SEn savoir plus →